

00735

PREGUNTAS QUE SE SUGIEREN PARA REUNIÓN
CON LA JUVENTUD

JOR 70.01
12

ixx

1º.- Ud. ha afirmado en diferentes oportunidades, que Chile atraviesa por una profunda crisis moral, política y económico-social.

§ De dónde estima Ud. que arranca esta crisis?

§ Y cómo cree que un segundo gobierno suyo podría implicar una rectificación duradera a este respecto?

2º.- Se sostiene por diversos grupos ideológicos que la juventud se encuentra frustrada debido a las deficiencias de un sistema, que urge modificar a través de "las reformas de estructuras".

§ Qué opinión tiene Ud. sobre esta materia?

3º.- §Cuál es su juicio sobre la gestión de la Democracia Cristiana, principalmente en cuanto a la influencia que en el orden moral ha tenido sobre el país?

4º.- §Qué opina Ud. sobre la vinculación que las Universidades deben tener respecto de la realidad nacional?

5º.- Ud. ha afirmado que reestablecerá en su integridad el verdadero principio de autoridad. El desquiciamiento y los excesos a que seis años de impunidad y falta de autoridad han llevado al país, indican que para reestablecer la autoridad, se precisa de un gobierno extraordinariamente fuerte y enérgico.

Sin embargo, algunos piensan - fundados en su acción gubernativa anterior y en su propio temperamento - que Ud. no estaría dispuesto a adoptar, en todo su rigor, las medidas propias de un gobierno particularmente fuerte.

§ Cual es su punto de vista a este respecto?

6º.- Finalmente, § querría Ud. dirigir algún mensaje especial a la juventud chilena?

Apuntes sobre las preguntas.

Nº 1.- A la primera parte de la pregunta:

La crisis emana fundamentalmente de la corrupción de nuestro sistema político. Esa corrupción ha traído graves consecuencias al:

- debilitar notablemente el principio de autoridad
- dificultar grandemente el manejo de los intereses públicos por los desbordes de la demagogia, la prédica del odio~~xxx~~ y el predominio de intereses de grupos po sobre el interés comun
- estos mismos factores negativos impiden un verdadero progreso económico social ya que buena parte de la energía humana y de los medios disponibles se esterilizan dentro del corrompido juego de la demagogia política.
- Todo esto, a su vez, produce frustración, resentimien to y violencia.

A la segunda parte de la pregunta:

(Está de mas hacer anotaciones, pues toda la Candidatura de don Jorje está fundada en atacar la raiz misma del mal, esto es, poner término al sistema político corrupto y esterilizador)

Nº 2.- Sobre esta materia don Jorje ha expresado ideas muy precisas: la juventud actual se ha desarrollado en medio del sistema político corrompido y que hace crisis.

La mentira y el engaño le repugnan y busca un camino mas verdadero.

Per^o extralimita su ataque y llega a creer que todas las estructuras están ya obsoletas, sin darse cuenta de que muchas de ellas podrían cumplir su cometido y evolucionar conforme a las necesidades actuales siempre que el mal de fondo (la viciosa estructura política) fuera eliminado.

La natural generosidad y la también natural tendencia a generalizar lleva a menudo a la juventud a esta posición totalmente negativa. E incluso algunos sectores - como el MIR, por ejemplo - llegan a erigir la violencia física en una virtud.

En la llamada "revolución del poder joven" hay profundos valores positivos, especialmente el anhelo de construir un futuro mejor. Pero los mismos vicios del sistema político a menudo tratan - y lo ob tienen en parte - de utilizar en forma torcida esa generosidad de intención propiciando una violencia negativa que a nada útil conduce.

Nº 3.- La D. C., movida por la recta intención de acelerar en alto grado el desarrollo social, por falta de sentido de la realidad ha producido en último término un profundo y peligroso desencanto. La "revolución en libertad" se ha traducido en medidas sin orden ni concierto, en muchos casos incompatibles con la realidad económica y con las posibilidades de cumplir promesas hechas con increíble ligereza y superficialidad.

Al mismo tiempo la D. C., profundamente maleada por los defectos mismos del sistema político, en lugar de emplear el poder en beneficio del bien comun lo ha utilizado como instrumento de proselitismo polí-

tico prostituyendo la administración pública y debilitando poderosamente el sentido de autoridad.

Solo la historia, cuando el tiempo haya enfriado las pasiones, podrá hacer un juicio sobre esta experiencia D. C. Dentro de realizaciones parciales útiles, serán considerados como los principales responsables de la grave crisis moral que emana del debilitamiento del sentido natural de la autoridad y del engaño hecho al país al prometer muchas cosas que no podían ser cumplidas.

Nº 4.-

Es fundamental que las Universidades vinculen estrechamente sus enseñanzas de alto nivel con la realidad actual, especialmente con la realidad nacional.

Estos altos planteles de estudio deben esforzarse por mejorar todos sus niveles con la objetividad científica propia de una verdadera Universidad. Para ello no solo es necesario que impartan la ciencia con la seriedad y honradez científica necesaria, sino que también pongan especial énfasis en el contacto directo de los alumnos con los problemas concretos.

Incluso ^{el estudio de} los problemas concretos políticos caen bajo el campo propio de la tarea de las Universidades,

Pero ello no debe jamás significar, como está sucediendo ahora, que la Universidad se transforme en un instrumento al servicio de determinada ideología política. A medida que lo haga, irá dejando de ser verdadera Universidad.

Pero el país necesita no solo de buenas Universidades que cumplan la tarea de formar las elites en todas las materias fundamentales, dando preferencia a aquellas que sean de mayor urgencia e importancia para el desarrollo de Chile. Es también indispensable que en todos los niveles se intensifiquen en alto grado las escuelas técnicas, pues el desarrollo está cada día más ligado a la adecuada preparación de los hombres que intervienen en los procesos de producción y del comercio. Y en ese aspecto, a pesar de que se ha avanzado bastante en los últimos decenios, falta aun mucho por hacer. Una eficaz política en este sentido asegurará a las generaciones jóvenes un porvenir claro y útil, poniéndose así fin a la cruel incertidumbre que hoy día los aqueja acerca de su futuro.

Pero también los jóvenes deben poner de su parte todo lo necesario para que su formación sea lo más completa posible, tanto en el estudio de los principios fundamentales que informan cada ciencia o arte, como en el conocimiento de la realidad.

Es necesario que los jóvenes sean preparados para las actividades futuras de un modo mucho más práctico y eficaz de lo que lo son en la actualidad. (Días atrás en San Felipe un joven expresó que salían de los planteles de estudio como "enciclopedias ambulantes" pero sin la preparación debida para enfrentar las tareas concretas de su profesión u oficio).

Nº 5.-

No es necesario hacer anotaciones. La pregunta es de tipo muy personal y don Jorje le ha dado ya respuesta muy clara y adecuada en más de alguna ocasión.

Nº 6.-

Pienso que, como dice Jaime Guzmán, el mejor mensaje sería una invitación a participar activamente en la gran tarea a la cual llama don Jorje de eliminar la demagogia, colocar las cosas en el terreno de la realidad y coordinar los esfuerzos de todos en una labor precisa y firme de bien comun. Agradecer el apoyo que ya están dando.

ixx

1º.- Ud. ha afirmado en diferentes oportunidades, que Chile atraviesa por una profunda crisis moral, política y económico-social.

§ De dónde estima Ud. que arranca esta crisis?

§ Y cómo cree que un segundo gobierno suyo podría implicar una rectificación duradera a este respecto?

2º.- Se sostiene por diversos grupos ideológicos que la juventud se encuentra frustrada debido a las deficiencias de un sistema, que urge modificar a través de "las reformas de estructuras".

§ Qué opinión tiene Ud. sobre esta materia?

3º.- § Cual es su juicio sobre la gestión de la Democracia Cristiana, principalmente en cuanto a la influencia que en el orden moral ha tenido sobre el país?

4º.- § Que opina Ud. sobre la vinculación que las Universidades deben tener respecto de la realidad nacional?

5º.- Ud. ha afirmado que reestablecerá en su integridad el verdadero principio de autoridad. El desquiciamiento y los excesos a que seis años de impunidad y falta de autoridad han llevado al país, indican que para reestablecer la autoridad, se precisa de un gobierno extraordinariamente fuerte y enérgico.

Sin embargo, algunos piensan - fundados en su acción gubernativa anterior y en su propio temperamento - que Ud. no estaría dispuesto a adoptar, en todo su rigor, las medidas propias de un gobierno particularmente fuerte.

§ Cual es su punto de vista a este respecto?

6º.- Finalmente, § querría Ud. dirigir algún mensaje especial a la juventud chilena?

Apuntes sobre las preguntas.

Nº 1.- A la primera parte de la pregunta:

La crisis emana fundamentalmente de la corrupción de nuestro sistema político. Esa corrupción ha traído graves consecuencias al:

- debilitar notablemente el principio de autoridad
- dificultar grandemente el manejo de los intereses públicos por los desbordamientos de la demagogia, la prédica del odio y el predominio de intereses de grupos por sobre el interés común
- estos mismos factores negativos impiden un verdadero progreso económico social ya que buena parte de la energía humana y de los medios disponibles se esterilizan dentro del corrompido juego de la demagogia política.
- Todo esto, a su vez, produce frustración, resentimiento y violencia.

A la segunda parte de la pregunta:

(Está de más hacer anotaciones, pues toda la Candidatura de don Jorge está fundada en atacar la raíz misma del mal, esto es, poner término al sistema político corrupto y esterilizador)

Nº 2.-

Sobre esta materia don Jorge ha expresado ideas muy precisas: la juventud actual se ha desarrollado en medio del sistema político corrompido y que hace crisis.

La mentira y el engaño le repugnan y busca un camino más verdadero.

Pero extralimita su ataque y llega a creer que todas las estructuras están ya obsoletas, sin darse cuenta de que muchas de ellas podrían cumplir su cometido y evolucionar conforme a las necesidades actuales siempre que el mal de fondo (la viciosa estructura política) fuera eliminado.

La natural generosidad y la también natural tendencia a generalizar lleva a menudo a la juventud a esta posición totalmente negativa. E incluso algunos sectores - como el MIR, por ejemplo - llegan a erigir la violencia física en una virtud.

En la llamada "revolución del poder joven" hay profundos valores positivos, especialmente el anhelo de construir un futuro mejor. Pero los mismos vicios del sistema político a menudo tratan - y lo obtienen en parte - de utilizar en forma torcida esa generosidad de intención propiciando una violencia negativa que a nada útil conduce.

Nº 3.-

La D. C., movida por la recta intención de acelerar en alto grado el desarrollo social, por falta de sentido de la realidad ha producido en último término un profundo y peligroso desencanto. La "revolución en libertad" se ha traducido en medidas sin orden ni concierto, en muchos casos incompatibles con la realidad económica y con las posibilidades de cumplir promesas hechas con increíble ligereza y superficialidad.

Al mismo tiempo la D. C., profundamente maleada por los defectos mismos del sistema político, en lugar de emplear el poder en beneficio del bien común lo ha utilizado como instrumento de proselitismo polí-

tico prostituyendo la administración pública y debilitando poderosamente el sentido de autoridad.

Solo la historia, cuando el tiempo haya enfriado las pasiones, podrá hacer un juicio sobre esta experiencia D. C. Dentro de realizaciones parciales útiles, serán considerados como los principales responsables de la grave crisis moral que emana del debilitamiento del sentido natural de la autoridad y del engaño hecho al país al prometer muchas cosas que no podían ser cumplidas.

Nº 4.-

Es fundamental que las Universidades vinculen estrechamente sus enseñanzas de alto nivel con la realidad actual, especialmente con la realidad nacional.

Estos altos planteles de estudio deben esforzarse por mejorar todos sus niveles con la objetividad científica propia de una verdadera Universidad. Para ello no solo es necesario que impartan la ciencia con la seriedad y honradez científica necesaria, sino que también pongan especial énfasis en el contacto directo de los alumnos con los problemas concretos.

Incluso ^{el estudio de} los problemas concretos políticos caen bajo el campo propio de la tarea de las Universidades,

Pero ello no debe jamás significar, como está sucediendo ahora, que la Universidad se transforme en un instrumento al servicio de determinada ideología política. A medida que lo haga, irá dejando de ser verdadera Universidad.

Pero el país necesita no solo de buenas Universidades que cumplan la tarea de formar las elites en todas las materias fundamentales, dando preferencia a aquellas que sean de mayor urgencia e importancia para el desarrollo de Chile. Es también indispensable que en todos los niveles se intensifiquen en alto grado las escuelas técnicas, pues el desarrollo está cada día más ligado a la adecuada preparación de los hombres que intervienen en los procesos de producción y del comercio. Y en ese aspecto, a pesar de que se ha avanzado bastante en los últimos decenios, falta aun mucho por hacer. Una eficaz política en este sentido asegurará a las generaciones jóvenes un porvenir claro y útil, poniéndose así fin a la cruel incertidumbre que hoy día los aqueja acerca de su futuro.

Pero también los jóvenes deben poner de su parte todo lo necesario para que su formación sea lo más completa posible, tanto en el estudio de los principios fundamentales que informan cada ciencia o arte, como en el conocimiento de la realidad.

Es necesario que los jóvenes sean preparados para las actividades futuras de un modo mucho más práctico y eficaz de lo que lo son en la actualidad. (Días atrás en San Felipe un joven expresó que salían de los planteles de estudio como "enciclopedias ambulantes" pero sin la preparación debida para enfrentar las tareas concretas de su profesión u oficio).

Nº 5.-

No es necesario hacer anotaciones. La pregunta es de tipo muy personal y don Jorje le ha dado ya respuesta muy clara y adecuada en más de alguna ocasión.

Nº 6.-

Pienso que, como dice Jaime Guzmán, el mejor mensaje sería una invitación a participar activamente en la gran tarea a la cual llama don Jorje de eliminar la demagogia, colocar las cosas en el terreno de la realidad y coordinar los esfuerzos de todos en una labor precisa y firme de bien comun. Agradecer el apoyo que ya están dando.

Plaza Hotel

Chile

Esmeralda 327 - Teléfono 21929 - Casilla 272 - Los Andes

Francisco Perinetti Z.

1) Ud. ha afirmado que restablecerá en plenitud el principio de autoridad. ~~Mucho~~ El desprecio y los excesos a que seis años de impunidad y ~~esta~~ falta de autoridad han llevado al país, indican que para restablecer la autoridad, se precisa de un Gobierno extraordinariamente fuerte y enérgico.

Sin embargo, muchos piensan - fundados en su acción gubernativa anterior y en su propio temperamento - que Ud. no estaría dispuesto a ~~mis~~ adoptar en todo su rigor las medidas propias de un Gobierno particularmente fuerte.

¿Cuál es su punto de vista a este respecto?

2) Se sostiene por diversos grupos ideológicos que la juventud se encuentra frustrada debido a las deficiencias de un sistema, que urge modificar a través de las "reformas de estructuras".
¿Qué opinión tiene Ud. sobre esta materia?

3) Reconociendo el éxito de su Gobierno anterior, muchos le critican el no haber contribuido a dejar un sucesor que continuara su labor, dentro de las mismas ideas inspiradoras.

¿Qué respondería Ud. a esto?

~~¿Cree~~ ¿Cree Ud. que un segundo Gobierno suyo sería diferente desde este aspecto?

4) - Sus adversarios le critican el no tener un programa de medidas concretas para su próximo Gobierno, ~~señalando sus planteamientos~~ ya que Ud. ha preferido centrar sus planteamientos en análisis, ideas y pensamientos de carácter ~~pero~~ más bien general.

¿Qué respondería Ud. a quienes eso afirman?

5) - ¿Podría Ud. resumir la opinión que le merece la influencia que el Partido Demócrata Cristiano ha tenido sobre el país?

6) - Ud. ha afirmado en diversas oportunidades, que Chile atraviesa por una profunda crisis moral, política y económico-social.

¿De dónde estima Ud. que arranca esta crisis y cómo cree que un segundo Gobierno suyo podría implicar una rectificación duradera a este respecto?

Finalmente, ¿querría Ud. dirigir algún mensaje especial a la juventud chilena?

~~Valpo. Jueves a las 7 en Teatro Impreso~~

ixx

1º.- Ud. ha afirmado en diferentes oportunidades, que Chile atraviesa por una profunda crisis moral, política y económico-social.

§ De dónde estima Ud. que arranca esta crisis?

§ Y cómo cree que un segundo gobierno suyo podría implicar una rectificación duradera a este respecto?

2º.- Se sostiene por diversos grupos ideológicos que la juventud se encuentra frustrada debido a las deficiencias de un sistema, que urge modificar a través de "las reformas de estructuras".

§ Qué opinión tiene Ud. sobre esta materia?

3º.- § Cual es su juicio sobre la gestión de la Democracia Cristiana, principalmente en cuanto a la influencia que en el orden moral ha tenido sobre el país?

4º.- § Que opina Ud. sobre la vinculación que las Universidades deben tener respecto de la realidad nacional?

5º.- Ud. ha afirmado que reestablecerá en su integridad el verdadero principio de autoridad. El desquiciamiento y los excesos a que seis años de impunidad y falta de autoridad han llevado al país, indican que para reestablecer la autoridad, se precisa de un gobierno extraordinariamente fuerte y enérgico.

Sin embargo, algunos piensan - fundados en su acción gubernativa anterior y en su propio temperamento - que Ud. no estaría dispuesto a adoptar, en todo su rigor, las medidas propias de un gobierno particularmente fuerte.

§ Cual es su punto de vista a este respecto?

6º.- § Finalmente, § querría Ud. dirigir algún mensaje especial a la juventud chilena?

De Jaime Juzman,
con algunas modificaciones de Oscar Godoy

1.- Ud. ha afirmado que restablecerá en plenitud el principio de autoridad. El desquiciamiento y los excesos a que seis años de impunidad y sin falta de autoridad han llevado al país, indican que para restablecer la autoridad, se precisa de un Gobierno extraordinariamente fuerte y enérgico.

Sin embargo, muchos piensan - fundados en su acción gubernativa anterior y en su propio temperamento - que Ud. no estaría dispuesto a adoptar en todo su rigor las medidas propias de un Gobierno particularmente fuerte.

¿Cuál es su punto de vista a este respecto?

2.- Se sostiene por diversos grupos ideológicos que la juventud se encuentra frustrada debido a las deficiencias de un sistema, que urge modificar a través de las "reformas de estructuras".

¿Qué opinión tiene Ud. sobre esta materia?

3.- Muchos sostienen que Ud. es un buen administrador pero ^{Como Presidente será} no (un estadista ^{que no es su ánimo llevar a} que le proponga grandes empresas a la nación,

¿Qué piensa sobre esta acusación? *afirmación*

4.- Reconociendo el éxito de su Gobierno anterior, muchos le critican el haber contribuido a dejar un sucesor que continuara su labor, dentro de las mismas ideas inspiradoras,

¿Qué respondería Ud. a esto?

¿Cree Ud. que un segundo Gobierno suyo sería diferente desde este aspecto?

5.- ¿Cuál es su juicio sobre la gestión ~~no solo~~ administrativa de la Democracia Cristiana; ~~sino~~ ^{principalmente en cuanto a} sobre la influencia moral que ha tenido sobre el país?

1.- Ud. ha afirmado en diferentes oportunidades, que Chile atraviesa por una profunda crisis moral, política y económico-social.

¿De donde estima Ud. que arranca esta crisis y cómo cree que un segundo Gobierno suyo podría implicar una rectificación duradera a este respecto?

Finalmente, ¿querría Ud. dirigir algún mensaje especial a la juventud Chilena?